

Gemeinde Haselau

Berichtswesen

Vorlage Nr.: 0348/2022/HAS/en

Fachbereich: Zentrale Dienste	Datum: 09.02.2022
Bearbeiter: Tronnier	AZ:

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeitsstatus
----------------	--------	-----------------------

10 Jahre doppelte Buchführung, hier: Entwicklungen und Vergleiche

Sachverhalt:

Die Gemeinde Haselau hat im Jahr 2011 auf die doppelte Buchführung umgestellt. Dies wurde zum Anlass genommen, die Entwicklungen der Zahlen der Ergebnis- und Finanzrechnung sowie Bilanzpositionen und Bilanzkennzahlen im Zeitablauf von zehn Jahren mit den Gemeinden Haseldorf und Hetlingen zu vergleichen.

Stellungnahme der Verwaltung:

Durch Vergleiche mit anderen Gemeinden können Unterschiede erkannt und dadurch Verfahrensweisen verbessert werden, um die Haushaltssituation der Gemeinde zu optimieren.

Als Ergebnis des Berichtes lässt sich zum einen feststellen, dass die Gemeinde Haselau eine gute Steuerkraft besitzt. Aufgrund dessen finanziert sie sich zu einem Großteil aus eigenen Finanzmitteln und ist wenig abhängig von externen Entwicklungen wie z.B. Finanzausgleichsmitteln. Jedoch besitzt sie auch ein höheres Risiko von Konjunkturinbrüchen betroffen zu sein. Außerdem ist die Gemeinde wenig abhängig von Mitteln aus dem kommunalen Finanzausgleich sowie Zuwendungen Dritter.

Demgegenüber steht eine niedrige Investitionstätigkeit. Seit 2014 wurden wenige Investitionen in der Gemeinde Haselau getätigt. Im Jahresdurchschnitt liegt die Investitionstätigkeit allerdings bei über 100 %. Sie sollte trotz dessen angehoben werden, um einen dauerhaften Substanzverlust des Anlagevermögens zu vermeiden. Durch einen geplanten Schulersatzbau und Kindergartenanbau würde die Investitionstätigkeit in den nächsten Jahren steigen.

Anlagen:

10 Jahre doppelte Buchführung